
Dimanche 21 janvier 2024 3e dimanche du temps ordinaire
Dimanche de la Parole de Dieu

Semaine de prière pour l’unité des chrétiens

««  Convertissez-vous et croyez à l’ÉvangileConvertissez-vous et croyez à l’Évangile  »»

omme  à  son  habitude,  l’évangile  selon  saint  Marc  va
droit au but, sans fioritures. En ce « Dimanche de la Pa-
role de Dieu » souhaité par le pape François, nous som-

mes au cœur même de ce thème : « Les temps sont accomplis :
le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à
l’Évangile. » On pourrait penser que nous sommes déjà entrés
en  Carême,  puisque  cette  phrase :  « Convertissez-vous   et
croyez à l’Évangile » accompagne le geste de l’imposition des
Cendres. Mais il  est sans doute utile que cet appel nous soit
aussi  adressé au début du  « temps  ordinaire »… Il  demeure
toujours actuel,  surtout si  nous nous interrogeons sur le  fait
que « le règne de Dieu est tout proche », alors que les apparen-
ces  peuvent  nous faire  penser  tout  le  contraire.  Pourtant,  la
Parole de Dieu ne cesse de nous être adressée, même quand
elle semble peu entendue et encore moins écoutée. La lecture
du livre de Jonas est révélatrice à ce sujet. Le prophète Jonas
ne  fait  preuve  d’aucun  enthousiasme  pour  aller  porter  un
avertissement à la cité de Ninive. Pourtant, il finit par s’y ré-
soudre et sa prédication rencontre un certain succès. Faut-il se
convertir sous la menace ? Espérons que non ! Mais dans les
temps difficiles que nous vivons, peut-être sommes-nous por-
teurs d’une espérance qui nous dépasse un peu…

C

Le psaume 24 vient à notre secours :
Seigneur, enseigne-moi tes voies,
fais-moi connaître ta route.
Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi,
car tu es le Dieu qui me sauve.
Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse,
ton amour qui est de toujours.
Dans ton amour, ne m’oublie pas,
en raison de ta bonté, Seigneur.

Il est droit, il est bon, le Seigneur,
lui qui montre aux pécheurs le chemin.
Sa justice dirige les humbles,
il enseigne aux humbles son chemin.

Tout est dit par ces quelques mots : une expression de foi,
une demande aussi de ne cesser jamais d’apprendre. C’est à ce
prix  que  l’Unité  des  chrétiens  peut  prendre  forme,  si  nous
sommes capables de dialoguer entre nous plutôt que de nous
lancer des invectives. Mais nous pouvons aussi admirer l’acte
de foi que Jésus pose en commençant son “ministère”. Il lui
faut de l’audace pour annoncer que « le règne de Dieu est tout
proche. » Pourtant, c’est une réalité quasi visible, puisqu’il en
est le témoin vivant et bien réel. Aussi Jésus parvient-il à un
autre “acte de foi” en appelant ses premiers disciples et en leur
promettant  de  « devenir   pêcheurs   d’hommes. » Sans  doute
faut-il remarquer que ces pêcheurs utilisent un filet et ne sont
pas des simples pêcheurs à la ligne. Cette dimension souligne
que la Bonne Nouvelle de l’Évangile est destinée à tous, sans
exception et quel qu’en soit le prix.

En célébrant la Parole de Dieu et en priant pour l’Unité des
chrétiens,  c’est  un  même  mouvement  que  nous  dessinons.
Nous avons besoin de prendre appui les uns sur les autres pour
parvenir à être des messagers aussi efficaces que le prophète
Jonas, malgré ses réticences, malgré nos propres réticences. Si
l’Unité des chrétiens est une “urgence” d’un certain point de
vue, c’est parce que l’annonce de l’Évangile est toujours actuel-
le et passe par une expérience vitale, comme le suggère le psau-
me 24 : « Seigneur, enseigne-moi tes voies, fais-moi connaître
ta   route. » Sans passer  par la  mer de Galilée,  Jésus vient  à
notre  rencontre  encore  aujourd’hui  pour  faire  de  nous  des
« pêcheurs d’hommes ». C’est une mission sans doute difficile,
mais il ne cesse de nous y accompagner en nous accueillant à la
“double table” qui nous réunit maintenant : la “table” de la Pa-
role et celle de l’Eucharistie, du repas partagé qui vient nourrir
notre foi et nous donne le courage de devenir les témoins d’une
Bonne Nouvelle qui vient changer nos cœurs et nos vies.


